
 

 

 

 

 

 

An die Bürgermeisterin der Stadt Haan 

Frau Dr. Bettina Warnecke 

An den Vorsitzenden des UMA 

Herrn Vincent Endereß 

Rathaus Haan 

rat@stadt-haan.de  

Haan, 25.11.2024 

 
Anfrage UMA 26.11.24 im öffentlichen Teil zum TOP 3 
Aufstellung von Transparenten mit den Regeln, die auf Fahrradstraßen gelten.  
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
sehr geehrter Herr Endereß, 
 
mit der überarbeiteten Verwaltungsvorschrift zur Straßenverkehrs-Ordnung (Fassung vom 
8. 11.2021) wurden die Hürden für die Einführung von Fahrradstraßen gesenkt. In Haan 
wurden inzwischen drei Fahrradstraßen (Am Ideck, Diekerstraße, Diekermühlenstr.) 
eingerichtet. Für die auf diesen Straßen geltenden Regeln gibt es häufig noch 
Erklärungsbedarf. Auch Autofahrer wissen häufig nicht, wie sie sich richtig auf einer 
Fahrradstraße verhalten. 
 

 

    
      Beschilderung Fahrradstraße Diekermühlenstr. 
Piktogramm auf der Straße Am Ideck 

 
 
 
 
 
 
 
 



Seite 2 

 

 
 
 

Als wichtiger Baustein der Radverkehrsförderung ergänzt die Einrichtung einer 
Fahrradstraße oft die Öffnung von Einbahnstraßen in beide Richtungen für den 
Radverkehr. Diese und andere Regeln sind aber nicht immer bekannt.  

Daher halten wir es für hilfreich, wenn an den Fahrradstraßen, so wie in Wuppertal 
gesehen, zumindest temporär ein Transparent mit entsprechenden Erläuterungen 
aufgestellt wird. Dieses Thema wurde bei der Steuerungsgruppe Nachhaltige Kommune 
von uns angesprochen und ist auf allgemeine Zustimmung getroffen ist 
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Mit freundlichen Grüßen 

        
gez.        
Jens Lemke      Annette Braun-Kohl  
Fraktionsvorsitzender     Sprecherin UMA  


